

BOLETÍN DE PRENSA No. 394 ->>

Problemáticas sociales como el crimen organizado y la migración se deben a que el Estado y la sociedad tardaron en comprender y asumir sus desafíos: NGC.

Sociología en Aguascalientes ha sido vital para entender el entorno desde hace más de 40 años: MAC.

Uno de los retos para los sociólogos, profesionistas e investigadores de las ciencias sociales es el estudio de los procesos de interculturalidad, pues son uno de los principales núcleos de conflicto mundial, como lo que sucede en el mundo árabe, Asia, Europa e incluso en México; comentó durante rueda de prensa Néstor García Canclini, invitado de honor durante las actividades con motivo del 40 aniversario de la licenciatura en Sociología de la Universidad Autónoma de Aguascalientes.

El también Premio Nacional de Ciencias y Artes de 2014 explicó que en México se han presentado nuevos acontecimientos, pero también persisten otros antiguos como el crimen organizado, fenómeno que ha adquirido una dimensión difícil de gobernar debido a que el Estado y la sociedad tardaron en comprender y asumir sus desafíos; por lo cual destacó la relevancia de la participación activa de los profesionistas e investigadores de las ciencias sociales.

García Canclini apuntó que otro ejemplo de las problemáticas de primera atención es la migración, ya que la inestabilidad, la precariedad laboral o el desempleo desarrollan condiciones expulsoras y los que se quedan en sus lugares originarios sobreviven en circunstancias adversas.

Fue así que el catedrático nivel Emérito por el Sistema Nacional de Investigadores (SNI) manifestó que las ciencias sociales en México se encuentran en un periodo de transición, pues aunque durante décadas anteriores incluso se desarrollaron teorías particulares para los fenómenos de América Latina, actualmente son insuficientes para captar la complejidad de procesos como la interdependencia global o la interculturalidad.

Sin embargo apuntó que desde hace 40 años, los mismos de existencia de la sociología en el estado a través de la UAA, este tipo de programas académicos han avanzado y se han fortalecido en áreas como los estudios urbanos, de comunicación, sobre lo público y la cultura, lo cual en parte ha sido gracias a su apertura y trabajo colaborativo con otras disciplinas como la economía; por lo cual exhortó a los sociólogos de la Autónoma de Aguascalientes a continuar realizando investigaciones de calidad que atiendan a las necesidades de su sociedad.

Durante una ceremonia en la cual Néstor García Canclini firmó el Libro de Visitantes Distinguidos de la UAA, el rector Mario Andrade Cervantes manifestó que la licenciatura en Sociología ha sido vital para entender el entorno desde hace más de 40 años, pues las aportaciones de sus catedráticos, investigadores, estudiantes y egresados han sido fundamentales para proponer soluciones que permitan un desarrollo integral en la entidad y la región.

Por ello destacó que este programa educativo -con casi 400 egresados- cuenta con una destacada plantilla académica, pues casi el 100 por ciento de los catedráticos que conforman el departamento de Sociología y Antropología cuentan con doctorado y varios de ellos forman parte del SNI.

De igual forma, Andrade Cervantes indicó que desde su fundación, este programa educativo ha formado profesionistas capaces de cuestionar y explicar fenómenos sociales para buscar soluciones a problemáticas colectivas, por lo que la conferencia de Néstor García Canclini, “Los jóvenes cambian las preguntas de las ciencias sociales”, abona y engalana el 40 aniversario de la licenciatura en Sociología, pues es uno de los investigadores más importantes sobre cultura, globalización e hibridación cultural.

Durante este evento también estuvieron presentes Francisco Javier Avelar González, secretario general de la UAA; Daniel Eudave Muñoz, decano del Centro de Ciencias Sociales y Humanidades; Evangelina Tovar Tapia, jefa del departamento de Sociología y Antropología; integrantes de la Comisión Ejecutiva Universitaria, catedráticos, alumnos e invitados especiales.

